



EDITORIAL

La Revista de Literatura Hispanoamericana cumple este año 40 años. Fundada en 1971, tuvo, y sigue teniendo, como hogar el Instituto de Investigaciones Literarias y Lingüísticas (antes Centro de Estudios Literarios). Fue el Dr. José Antonio Castro, Editor-Jefe de la revista durante el período 1971 a 1987 quien, junto a un equipo de trabajo que contó con el Dr. Enrique Arenas Capiello; inauguró la historia de la revista y su quehacer en la investigación literaria, ellos hicieron que nuestra revista se iniciara y continuara siendo la referencia obligatoria de muchos docentes e investigadores de la literatura hispanoamericana. De su creación se han nutrido numerosas generaciones de investigadores, docentes, y creadores de la literatura hispanoamericana a nivel nacional e internacional.

Luego de un receso nuestra revista se reanima bajo la dirección del Prof. Miguel Ángel Campos, quien funda la segunda época de la revista durante el período 1995 a 1996. Este período marca un nuevo inicio para la edición y publicación de nuestra revista así como el establecimiento de importantes relaciones con investigadores e instituciones dedicados al estudio de la literatura hispanoamericana en el ámbito regional, nacional e internacional.

Estas son las dos épocas de más relevancia en la edición de la revista. Justo es que reconozcamos la labor, muchas veces ingrata pero sin duda también reconfortante, de los profesores José Antonio Castro y Miguel Ángel Campos.

Revisando los números publicados de la revista podemos ver no sólo cómo va cambiando la institución universitaria y sus dependencias sino cómo ha ido cambiando, a través de los años, el panorama de la investigación literaria. Esto la convierte en la portadora histórica de momentos relevantes en las exploraciones y estudios literarios y, también, en testigo de los cambios y avances de los intereses no sólo de la investigación, sino, principalmente, de la creación literaria.

Hemos visto cómo, a través de las publicaciones de la revista –que ya suman 62– los intereses de nuestros investigadores han ido cambiando en relación con su forma de abordar e interesarse por la literatura pero también hemos visto que una misma pasión nos acoge y reúne: la literatura misma.

Es necesario agradecer las gestiones de la directiva del Consejo de Desarrollo Científico y Humanístico (CONDES) que, a pesar de las estrecheces económicas de estos tiempos, ha comprendido la importancia de mantener el presupuesto de las publicaciones de interés científico y humanístico y continúa siendo un incondicional apoyo para nuestra revista.

A lo largo de estos cuarenta años nuestra revista ha sido el refugio y el hogar permanente de una gran cantidad de investigadores de la literatura que ha tenido la gentileza de enviarnos sus contribuciones, sus aportes. En este número, que es el del cuadragésimo aniversario de la revista de Literatura Hispanoamericana contamos, como siempre, con los trabajos de reconocidos estudiosos de la literatura hispanoamericana y queremos reiterar que las puertas de esta ciudad literaria que es nuestra revista, están abiertas a la exploración, la indagación y la investigación literaria.

Fátima Celis